

EUROPE

Sinopec s'introduit dans le stockage nord-européen de produits

Mercuria, l'un des principaux acteurs mondiaux du négoce indépendant de pétrole - pointant au cinquième rang derrière Vitol, Glencore, Trafigura et Gunvor - a vendu la moitié de son activité de terminaux à une filiale de Sinopec, offrant à la Chine un point d'entrée dans le monde des maisons de trading basées en Suisse spécialisées sur les *commodities*. Sinopec Kantons Holdings va ainsi acquérir auprès de Mercuria, pour un montant indéterminé, 50 % de Vesta Terminals, ce qui lui donnera accès à une infrastructure de stockage de produits de quelque 10 millions de barils, répartie entre les ports d'Anvers (Belgique), Flessingue (Pays-Bas) et Tallin (Estonie). « *C'est la première avancée majeure de la part d'une entreprise chinoise d'État en direction du marché du stockage pétrolier européen* », a commenté Paul Chivers, responsable des investissements au sein de Mercuria, cité par *Reuters*. S'exprimant par téléphone depuis Beijing, où l'accord a été signé lundi 15 octobre, Paul Chivers a estimé que « *cette transaction nous offre le meilleur potentiel pour une expansion future* ».

FRANCE

Accord entre Dépôts Pétroliers de Fos et Entrepôt Pétrolier de Lyon

La société DPF (Dépôts Pétroliers de Fos SA Bouches-du-Rhône), stockiste de produits pétroliers avec un trafic de 7,3 millions de m³ en 2011, a annoncé lundi 15 octobre avoir étendu son périmètre d'action. En effet, à compter du 1^{er} octobre, DPF assure la charge de la gestion technique et administrative d'EPL - Entrepôt Pétrolier de Lyon SAS - dont le trafic a lui-même représenté 1,8 M.m³ l'an dernier. L'engagement contractuel DPF/EPL a été signé pour 5 ans.

Fort d'une longue expérience au sein de DPF, Daniel Péchart est parallèlement nommé directeur général d'EPL SAS. « *L'expérience de DPF depuis 1970 dans le stockage et l'expédition de carburants par tous les moyens (chargement de camions, wagons, barges, navires et pipelines) est le point fort de ce partenariat qui concrétise la nouvelle orientation stratégique de développement de DPF souhaitée par ses actionnaires* », souligne un communiqué.

ITALIE

Eni achève la cession de Snam requise par le gouvernement

Eni a achevé la vente à la Caisse des dépôts et prêts (CDP) italienne de 30 % moins une action de sa filiale de transport gazier Snam qui, de son côté, a annoncé la nomination de l'ancien banquier central Lorenzo Bini Smaghi à sa tête. La CDP paiera au total environ 3,517 milliards d'euros, dont la moitié a été versée lundi 15 octobre, le reste devant l'être en deux tranches d'ici à fin mai 2013, a indiqué Eni dans un communiqué. Pour le groupe pétrolier italien, la transaction se traduira par « *une amélioration de sa position financière à hauteur de 14,7 milliards d'euros* ».

Eni avait annoncé en mai la cession de sa part à la CDP suite à l'adoption d'une loi visant à ouvrir davantage à la concurrence certains secteurs, adoptée à l'initiative du gouvernement Monti.

EN BREF

Saudi Aramco prévoit d'investir 35 milliards de dollars sur les cinq prochaines années, dans les seuls domaines de l'exploration pétrolière et du développement. C'est ce qu'a confirmé son p-dg Khalid al-Falih, cité dans un communiqué publié lundi sur le site internet de la compagnie nationale saoudienne. Et ce « *afin de répondre à la demande croissante sur notre production* ». Le gaz naturel n'est pas oublié, avec l'ambition affichée d'accroître les approvisionnements (tant en gaz conventionnel que non conventionnels) de 250 % à échéance des deux prochaines décennies.